



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Kazakhstan

Question écrite n° 86448

Texte de la question

Le Kazakhstan, grâce à ses gigantesques réserves de pétrole, a fait encore une fois preuve en 2005 d'une santé économique insolente avec un taux de croissance flirtant avec les 10 %, mais le défi de la diversification de l'économie reste plus actuel que jamais. Annoncé mardi, le taux de 9,4 % de croissance qu'a connu le Kazakhstan pour la deuxième année consécutive est à mettre avant tout sur le compte de la hausse du prix du pétrole sur les marchés mondiaux, alors que la production de brut elle-même ne gagnait que 1,2 % en 2005. Mais un changement de politique économique semble imminent, le président Noursoultan Nazarbaïev, réélu en décembre 2005, ayant annoncé vouloir faire du développement industriel une priorité. Ce pays grand comme cinq fois la France, mais peuplé de seulement 15 millions d'habitants, manque, entre autres, cruellement de routes et de chemins de fer. Et dans ce domaine, rien de sérieux n'a été ni fait, ni annoncé. Autant de perspectives pour la France en termes d'obtention de grands marchés d'infrastructures à l'étranger, mais d'une façon plus large de développement de la présence française dans tous ses aspects économiques, financiers et technologiques face à ses partenaires européens qui sont réputés pour être bien plus actifs qu'elle en ce domaine (Allemagne et Italie notamment). En conséquence, Mme Chantal Robin-Rodrigo demande à M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie de lui indiquer les intentions du Gouvernement au sujet de ce dossier.

Données clés

Auteur : [Mme Chantal Robin-Rodrigo](#)

Circonscription : Hautes-Pyrénées (2^e circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 86448

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : économie

Ministère attributaire : économie, finances et emploi

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 21 février 2006, page 1736